



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



Ya está en pie el sistema de salud: López Obrador

- “Quedó maltrecho tras privatizaciones; es un derecho, no una mercancía”
- Agradece a Cuba por enviar a 3 mil 101 médicos
- El IMSS-Bienestar es un legado del Presidente: Robledo
- Creció capacidad para atender a 53 millones de personas sin seguridad social
- Completaron 14 de 23 estados afiliados la contratación total de especialistas, indica

A. SÁNCHEZ Y E. OLIVARES/P 14

AMLO: Fueron más dañinas las privatizaciones en el sector salud que en la educación

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y EMIR OLIVARES

Hace falta consolidar el sistema de salud, pero ya está de pie, afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien sostuvo que las privatizaciones ejecutadas en el periodo neoliberal fueron más dañinas para este sector que para, por ejemplo, el sistema educativo.

“El sector salud quedó maltrecho”, sostuvo el mandatario en su rueda de prensa diaria en Palacio Nacional, donde agregó: “Hubo más protestas con la llamada reforma educativa,

pero fue más nociva, sólo que silenciosa, la privatización del sector salud. Y ponerlo de pie y levantarlo nos costó más en todo sentido, pero ya está de pie”.

“Nuestros adversarios apostaban a la privatización de la salud. No estoy inventando nada, ellos tienen esa creencia, esa convicción, de que se debe privatizar la salud, así piensan”, aseguró.

Se dijo contento con los avances logrados en su gobierno, porque la educación y la salud “las concebimos como derechos, no como privilegios. No son mercancías, no tienen que ver con el mercado, tienen que ver con el bienestar del pueblo. Y la primera función de un gobierno democrático es garantizar el derecho a la salud, el Estado de bienestar, eso es lo principal”.

“Hay que consolidarlo”

Añadió que se retirará tranquilo e insistió en que si bien al sistema público de salud “hay que consolidarlo, tengo confian-

za, porque la doctora Claudia Sheinbaum es muy sensible, conoce muy bien esta problemática y cómo enfrentarla”.

El mandatario expresó su agradecimiento a Cuba por el envío de especialistas al país y aseveró que los acuerdos alcanzados por su gobierno y el de la isla no son una cuestión ideológica. “Y se molestan los sectarios, fanáticos, dogmáticos, porque tenemos este contrato con el gobierno de Cuba, pero ellos deben internalizar que necesitamos garantizar el derecho a la salud, que eso es humanismo, y que el humanismo está por encima de las ideologías”.

Al presentar el último Pulso de la Salud de este gobierno, el secretario del ramo, Jorge Alcocer Varela, manifestó su seguridad en que la administración de Sheinbaum continuará el trabajo logrado en este periodo, en el que, sostuvo, se logró que la salud de la población sin seguridad social sea atendida de forma universal.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



IMSS-Bienestar, legado del Presidente a nuevas generaciones: Zoé Robledo

De 2019 a la fecha, el gobierno federal ha aumentado su capacidad para atender a 53.2 millones sin seguridad social

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y EMIR OLIVARES

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, aseguró ayer que el sistema IMSS-Bienestar es el legado del presidente Andrés Manuel López Obrador para las nuevas generaciones, pues con él se ha incrementado la capacidad de la federación para atender a la población sin seguridad social.

Al presentar el último informe de este gobierno sobre el IMSS-Bienestar, Robledo Aburto expuso en la conferencia de prensa diaria del mandatario que mientras en 2019 el gobierno federal podía atender a 12.3 millones de personas sin seguridad social, en 2024 tiene capacidad para 53.2 millones, ya que pasó de contar para este fin con 80 hospitales rurales del plan Coplamar y 3 mil 622 unidades médicas rurales en el país a 660 hospitales y 11 mil 935 centros de salud, y de 25 mil 936 trabajadores sanitarios a 274 mil 977.

Robledo Aburto, quien seguirá al frente del IMSS en el gobierno de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, añadió que a la fecha 14 de los 23 estados afiliados al IMSS-Bienestar ya cuentan con 100 por ciento de la contratación



de médicos especialistas que el gobierno se puso como meta.

Los especialistas del sistema pasaron de 16 mil 177 en 2019 a 27 mil 129 en 2024; los médicos generales, de 34 mil 600 a 37 mil 739, y el personal de enfermería, de 70 mil 859 a 103 mil 759.

En cuanto a 11 mil centros de salud de IMSS-Bienestar, había 848 que no contaban con personal médico y daban servicio por las mañanas de lunes a viernes, pero hoy se ha concretado la contratación de médicos generales en 16 estados y hay siete más con 95 por ciento de avance. En promedio, es un avance de 98 por ciento.

Robledo Aburto recordó que hay 3 mil 101 especialistas cubanos en el IMSS-Bienestar, que laboran en 35 especialidades, como urgenciología, pediatría y oncología, en 329 municipios de 24 estados del país.

Agregó que se ha conseguido que 8 mil 214 centros de salud laboren de lunes a domingo. Y subrayó que con una inversión de 17 mil 555 millones de pesos, en este gobierno se adquirieron 189 mil 324 piezas de equipo médico.

En materia de abasto, resaltó la creación de un catálogo único de IMSS-Bienestar, y se pasó de mil 983 claves de medicamentos y material de curación con el que atendían en promedio los 23 estados incorporados a mil 483 claves de medicinas y mil 727 de material de curación, un incremento de 62 por ciento en la variedad de fármacos para la atención.

Tras entregar su tarjeta de IMSS-Bienestar al presidente López Obrador, Robledo Aburto señaló que ya hay 5.2 millones de credenciales impresas y distribuidas en mil 925 municipios de 23 estados.

▲ Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS, en la conferencia de prensa presidencial en el Salón Tesorería de Palacio Nacional. Foto Presidencia

Robledo anunció que para consolidar al IMSS-Bienestar, este año inician operación los siguientes hospitales: en octubre, el General de Santa Rosalía, en Mulegé, Baja California, y el de la Mujer y el Niño Oaxaqueño, y en noviembre, el Básico Comunitario en Ixtlán de Juárez, Oaxaca, y el General Tijuana Zona Este, en Baja California.

En diciembre de 2024 se pondrán en marcha otros 11 hospitales, entre ellos el Materno Infantil de Coatzacoalcos, Veracruz, y la Unidad de Quemados del Hospital General de Chilpancingo, Guerrero.